
ЛИКБЕЗ  

Лик е з – ликвидация безграмотности. 

Уважаемые восьмиклассники! Сначала вы внимательно читаете правило, потом 

переписываете его в тетрадь. Только после этого приступаете к упражнению! 

 

Занятие №1 

Корень –гар- – -гор-  

В корне –гар- – -гор- под ударением пишется а,  ез ударения – о. 

Например: зага р, заг р  т . 

Исключения: выгарки ( статки  т сг рания, перет пки), изгарь (чт -нибуд  

перег ревшее), пригарь (привкус гари).  

Упражнение 1. Спишите, вставляя пропущенные  уквы, расставляя 

ударения и выделяя корни.  

Перег…рел, ог…рок, наг…рел, разг…р, обг…рел, перег…р, дог…релый, 

заг…рел, приг…релый, наг…р, уг…рел. 

 

Корень –зар- – -зор- 

В корне –зар- –-зор- под ударением пишется та гласная, которая слышится, 

 ез ударения – а (зарево – зорька, зарница).  

Исключение: зоревать 

Упражнение 2. Спишите, вставляя пропущенные  уквы, расставляя 

ударения и выделяя корни.  

 Г_рит восток з_рею новой.  

 На минуту оз_рѐнный молнией, перед нами – ствол березы. 

 А потом еѐ будто что оз_рило. 

 Лица оз_ряются пламенем костра. 

 

 



Корень –кас- – -кос- 

В корне –кас- – -кос- пишется о, если после гласного следует согласный Н, 

в остальных случаях пишется а (касаться – коснуться).  

Упражнение 3. Спишите, вставляя пропущенные  уквы и выделяя корни.  

 Проведите к_сательную линию к окружности. 

 Имел он счастливый талант без принужденья в разговоре к_снуться до 

всего слегка. 

 В своей жизни ему пришлось соприк_саться с различными людьми. 

 Прик_сновение к оголенной электропроводке опасно для жизни. 

 Ветви ивы наклонялись над рекой и почти к_сались воды. 

 

 


